

#1235 - Jueves 17 de agosto de 2023

## ¡ALABADO SEA YAHVÉ!

**“¡Amén!”, “¡Así sea!”, una afirmación desde nuestro centro más íntimo que sella nuestra oración, descansando en Dios, quien es todo y quien gobierna todo.**



Hay ciertas palabras de las Escrituras que parecen ser tan sagradas que nunca han sido sustituidas, sino que se conservan intactas hasta hoy. Es como si expresaran algo tan elemental de nuestra relación con la Divinidad que son intraducibles, porque tocan una fibra esencial que nos conecta con la eternidad y, muy especialmente, con el amor que Dios tiene por nosotros.

“¡Amén!”, “¡Así sea!”, una afirmación desde nuestro centro más íntimo que sella nuestra oración, descansando en Dios, quien es todo y quien gobierna todo.

“¡Maranathá!”, “¡El Señor viene!”, o bien “¡Ven, Señor!”, un suspiro de anhelo y confianza en la venida de Jesús, misteriosamente ya presente.

“*Kyrie eleison*”, “Señor ten piedad”, palabras griegas, en contraste a las otras hebreas o arameas, implorando agradecidos la misericordia de un Salvador, quien ya sabemos, se ha mostrado poderosamente misericordioso.

Incluso hay palabras del mismo Jesús que la tradición no ha querido tocar, porque nos conectan tan directamente con Sus sentimientos o expresiones: “¡*Talitha-kum!*”, “A ti te digo, ¡levántate!”, “¡*Efatá!*”, “¡Ábrete!”, y por supuesto “¡*Elí, Elí, lamá sabactan!*”, “Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has abandonado?”, que nos hunde en el misterio de la cruz.

Con la precisión seca de un funcionario de una notaría, san Benito en su Regla deja prescripciones exactas por uno de estos misteriosos y expresivos vocablos eternos, una palabra que se ha cantado inalterada desde hace siglos, conservada tal cual en medio de cientos de diferentes idiomas y dialectos:

### “¡Aleluya!”

Benito estipula que sus monjes deben cantar esta sagrada exclamación de júbilo varias veces al día, puntuando la alabanza de su salmodia. No nos debe sorprender que se pueda descubrir la raíz del mismo significado en nuestra palabra equivalente en español: “*Hallelū-Yäh*” significa “¡Alabado sea Yah-vé!”. Es un grito de celebración que ensalza a Dios en agradecimiento por su bondad y grandeza. Benito, y los salmistas, saben que las palabras crean realidades y que alabar con frecuencia a Dios fortalece nuestro vínculo con Él, cuyo amor por sus hijos lo hace digno de ser glorificado tan continuamente. Nos unimos con hombres y mujeres de toda la historia que han experimentado que existe un Dios bondadoso que cuida de ellos: con David, que fue pastor, poeta, rey, pecador, pero sobre todo un redimido que se conocía profundamente amado por Dios; con los profetas exiliados en Babilonia, con los cristianos de la Iglesia primitiva, con monjes de la Edad Media, hasta con los esclavos transportados a América desde África, que descubrieron cantando en la miseria de sus cadenas la fuerza y esperanza del “¡Aleluya!”. Nos unimos con el mismo Jesús y sus apóstoles en la noche de la última cena: cuando san Mateo escribe “Cantados los himnos, salieron hasta el monte de los Olivos” (Mt 26, 30), se refiere a los salmos *Hallel* (113-118, y 136), parte del ritual de la Cena Pascual: Jesús se preparó para el Calvario cantando el Aleluya.

San Pablo nos dice que deberíamos “estar siempre alegres, orar constantemente, y ser agradecidos en todo” (cf 1 Ts 5, 16-18). Al insistir en el canto del Aleluya, Benito nos invita a hacer precisamente eso.

### LO QUE VIENE

#### Mi16-V18

Taller Jefes de Peregrinos

#### V18

Inicio experiencia SJ 4 meses

### ENTRA EN TU APOSENTO (MT 6,6)

#### Tiempo Ordinario

19ª Semana | Salterio III

#### HORARIOS OFICIOS

**CSB:** 7:10 - 7:30 - 13:30 - 17:30

**CSL:** 7:15 - 7:30 - 13:30 - 17:00

**SJA:** 7:10 - 7:25 - 13:30 - 17:30

**SJ:** 6:20 - 7:45 - 13:00 - 19:25

**CAPILLA VIRTUAL:** 8:00

### EVANGELIO DEL DÍA

**Mi16** Mt 18, 15-20

**J17** Mt 18, 21-19, 1

**V18** Mt 19, 3-12

**S19** Mt 19, 13-15

**D20** Is 56, 1. 6-7

Sal 66, 2-3. 5-6. 8

Rom 11, 13-15. 29-32

Mt 15, 21-28

**L21** Mt 19, 16-22

### CELEBRAMOS



#### SAN ALBERTO HURTADO

18 de agosto

“La realización en concreto de lo que Dios quiere: He aquí la gran sabiduría. Todo el trabajo de la vida sabia consiste en esto: en conocer la voluntad de mi Señor y Padre. Trabajar en conocerla, trabajo serio, obra de toda la vida, de cada día, de cada mañana, ¿qué quieres Señor de mí...? Esta es mi gran misión, mayor que hacer milagros” (San Alberto Hurtado Ejercicios Espirituales a jóvenes, 1946).



## CAPILLA VIRTUAL

Lunes a viernes  
Laudes 08:00 horas | Lectio 09:00 horas

 INGRESAR >



INGRESAR >

## NOTICIAS MAM



### Vísperas Generales MES DEL SERVICIO

Vísperas Generales en las comunidades manquehuinas, estuvieron centradas en el Mes del Servicio, así en la **Comunidad de San Benito**, exalumnos compartieron su experiencia de servicio a lo largo de su vida.

En la **Comunidad de San Lorenzo** estuvieron enmarcadas en el mes de san Lorenzo. Nos cuenta **Jonathan Cartagena** (L11), encargado de Pastoral y Liturgia: "un mes en que se nos invita a servir como Lorenzo, desde el amor por el prójimo, y a vivir desde su carisma dentro de la comunidad escolar. Así, también quisimos, a través de diferentes testimonios, videos y con las peticiones, traer a la memoria lo que ha marcado el Colegio San Lorenzo dentro del barrio, las familias y los estudiantes".

Jessica Sáez (L98) compartió un testimonio de cómo el Colegio San Lorenzo impactó en el entorno social, familiar y vida escolar.

En la **Comunidad de San Anselmo** compartieron su experiencia de trabajo un exalumno y el alumno **Nicolás Morales** (IV B): "Tuve la oportunidad de compartir mi testimonio de fe, y me di cuenta de cómo algunas personas encontraron en él un ejemplo para buscar a Dios en sus propias vidas".



### Día de san Lorenzo

#### "¿CUÁL ES EL TESORO QUE TIENES EN EL CORAZÓN?"

"El grano de trigo cae en tierra muere y da mucho fruto" (Jn 12, 24). Con este lema la Comunidad Manquehuina de San Lorenzo celebró a su patrono el 10 de agosto. Se inició con la tradicional procesión por el barrio, culminando con la celebración de la Eucaristía.

**Patricia Jara**, rectora del CSL, invitó a preguntarse: "¿Cuál es el tesoro que tienes en el corazón, cuál es esa semilla que vas a sembrar? La Palabra es esa semilla, nuestro gran tesoro que nos nutre el corazón, no dejemos que se ahogue con las inseguridades del mundo. Dejemos que brote y dé muchos frutos llevando la buena noticia al mundo".



### JJM en Jornada Mundial de la Juventud Lisboa 2023 IRRADIAR LA ALEGRÍA DE CREER A LOS DEMÁS

**María Barros** (A20): "Tuve la gran oportunidad de participar de la Jornada Mundial de la Juventud con Jóvenes Manquehue. Nosotros hicimos el Camino de Santiago, después vivimos una semana misionera en Porto y luego terminamos con la semana en Lisboa con el Papa. Las tres experiencias fueron muy distintas y enriquecedoras a la vez, donde formé grandes lazos dentro de la comunidad y experimenté muy fuertemente el sentido de pertenencia a la Iglesia. Me impresionó mucho la cantidad de jóvenes unidos por un mismo espíritu, el ambiente de acogida entre todos, la buena disposición, el desinstalarse y el servicio a los demás que predominó durante

toda la experiencia. Siento que en estos días cada una pudo profundizar su fe y nutrirse de la fe de los demás a través de testimonios, adoraciones al Santísimo, conciertos, etc. Me llamó mucho la atención las palabras del Papa que dicen "la alegría es misionera, la alegría es para llevar algo y no para uno" y también "no tengan miedo, tengan coraje, estamos amortiguados por el amor de Dios". A partir de estas palabras me quedo mucho con el sentimiento de ser apóstol para lograr irradiar la alegría de creer a los demás. La JMJ y las palabras del Papa fueron muy esperanzadoras al sentir que hay miles de personas en el mundo que están unidas por la fe y lo expresan libremente.

Una lectura con la que me quedo, después de este viaje, es "No cabe temor en el amor; antes bien, el amor pleno expulsa el temor, porque el temor extraña castigo; así que quien teme no ha alcanzado la plenitud del amor" (1Jn 4, 18). Esta lectura también se relaciona mucho con el mensaje que dejó el Papa a todos los jóvenes, donde explicaba que hay que correr el riesgo de amar y que Dios nos acompaña en este recorrido".

### Jornada Mundial de la Juventud en Lisboa

#### “MARÍA SE LEVANTÓ Y PARTIÓ SIN DEMORA” (Lc 1, 39)

Entre los días 1 y 6 de agosto se llevó a cabo la Jornada Mundial de la Juventud en Lisboa, con la asistencia de más de un millón y medio de peregrinos.



En la **ceremonia de bienvenida** el 3 de agosto, el papa Francisco habló de la acogida de Jesús: “Jesús no señala con el dedo, sino que abre sus brazos. Nos abraza a todos, Jesús nunca cierra la puerta, sino que te invita a entrar, Jesús recibe, Jesús acoge”.

[Ver más.](#)



En el **Vía Crucis** en el Parque Eduardo VII el 4 de agosto, el Papa enfatizó sobre el amor de Jesús por cada uno: “Jesús empieza este camino por mí, para dar su vida por mí y nadie tiene más amor que el que da la vida por sus amigos, el que da la vida por los demás. No se olviden de esto, nadie tiene más amor que el que da la vida y esto lo enseñó Jesús”.

[Ver más.](#)



El papa Francisco viajó hasta **Fátima**, pidió a los peregrinos que cerraran los ojos y sintieran la presencia de María, “la Madre que le dice a Jesús: haz lo que éste te está pidiendo”. “Hay tantas advocaciones de María, pero una que podemos decir también pensando, es ésta: La Virgen que sale corriendo, cada vez que hay un problema, cada vez que la invocamos, no tarda, viene, se apura, “Nuestra Señora apurada”.

[Ver más.](#)



En la tarde del sábado 5 de agosto, el Santo Padre presidió la **Vigilia**, alentando a los peregrinos a “levantarse del suelo, porque estamos hechos para el Cielo; para estar en pie ante la vida, no sentados en el sofá. Levantarse de la tristeza para mirar hacia lo alto. Es el primer paso que hay que dar por la mañana al levantarse... Agradeciendo, dando gracias a Dios... Tómame un momento para decirle: ‘Señor, gracias por mi vida. Señor, haz que ame la vida. Señor, tú eres mi vida’”. “La única oportunidad, el único momento que es lícito mirar a una persona de arriba para abajo es para ayudar a levantarse”.

[Ver más.](#)



En la mañana del 6 de agosto se celebró la **misa de envío** en el Campo de Gracia, presidida por el papa Francisco, quien llamó a los jóvenes: “A ustedes, jóvenes, que quieren cambiar el mundo y luchar por la justicia y la paz; a ustedes, jóvenes, que le ponen ganas y creatividad, pero que les parece que no es suficiente, sí, precisamente a ustedes, jóvenes, Jesús les dice: No tengan miedo” (Santa Misa de Clausura de la Jornada Mundial de la Juventud Lisboa, 6 de agosto).

[Ver más.](#)

**Antes de finalizar, el Santo Padre anunció que la ciudad de Seúl, capital de Corea del Sur, será la próxima sede de la JMJ, en 2027.**

**“No descuides el carisma que hay en ti” (1 Tm 4, 14a).**